

# Winterzuckerrübe (Winzerkefe)

13.11.14

Zerkunft: von Poo Specie Rosa, Schweiz, über Stephan Schünke.  
Bei mir seit mehr als 20 Jahren. Wird ca 2 m hoch, blüht rosa  
und lila. Lässt durch die extrem frühe Aussaat keine Würmer  
in der Herbstzeit für den Fisch verbauen, ab und zu in den ausge-  
roffenen Sonnenblumen, Rübencäppis. Deshalb friert ich wie bei den  
Böhmen das Saatgut vorrichtshalber für 2 Tage bei -18° ein.

Ich nehme grundsätzlich ein Stück der Rübenwurzel von  
der Küchenreihe aus (das würde ich auch bei anderen Rübenarten  
so machen) und zeichne dieses Stück mit gut sichtbaren Trieben  
und Schild (nicht entfernen, Saatgut!).

Als ich die Stöcke bekam, fügte sie erst in fast 1 m Höhe  
an zu blühen + zu tragen. Das bedeutet für mich, daß die  
reiche Verzweigung unten für die Zürcher geeignet hat und nach  
die oberen Zügel für Saatgut hängen ließ. Rüben reagieren  
darauf offenbar genauso wie Sonnenblumen. Ich kann  
jetzt die Saatgutsrüben in solche, die unter 80 cm Höhe geerntet  
sind, für Saatgut im kommenden Jahr, und solche, die ober-  
halb 80 cm geerntet sind als Saatgut für die Küchenrüben.  
So hoffe ich auf Besserung, aber das wird dann.

In der Schweiz wird die Winterzuckerrübe meines Wissens  
Ende Oktober im Freien gelegt, auf Weise, und dann mit einem  
kegelförmigen Hut verdeckt gegen Schneedonner. Das klappt  
bei mir nicht (Nähe Düsseldorf). Ich säe deshalb Ende  
Dezember / Anfang Januar 18 Rüben in 9 cm Töpfen, die  
ich im Kalthaus zum Keimen bringe und spät in den  
offenen Trieb stellen, weit genug aneinander. Ansge-  
pflanzt wird je nach Witterung Anfang bis Ende März,  
Durchmesser ca 15-20 cm. Kletterhilfe sollte stets vorhanden  
sein. Der Standort muß jährlich wechseln, nicht vor 4 Jahren  
wieder an den gleichen Platz.